

» PRESSE NATIONALE

Economie ↪



FILIÈRE COTON/APRÈS UNE BAISSÉ DRASTIQUE LORS DE LA CAMPAGNE 2022-2023 : LA PRODUCTION NATIONALE CONNAIT UNE LÉGÈRE HAUSSE

Pour la campagne 2023-2024, la Côte d'Ivoire a produit 343 870 tonnes de coton graine pour un rendement moyen de 875 kg/ha. La production nationale entame ainsi une petite remontée après les 236 175 tonnes enregistrées en 2022. C'est l'une des principales informations livrées à l'atelier bilan des activités de production et de commercialisation du coton de la campagne agricole 2023-2024 qui se tient, du 27 au 28 mai 2024, au Centre d'innovations et de technologies de l'anacarde (CITA) à Yamoussoukro. Représentant le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, M. Donatien Kouadio a rappelé qu'après une campagne 2022-2023 difficile due aux attaques des jassides, tous les acteurs et l'État de Côte d'Ivoire se sont mobilisés afin que des solutions rapides et idoines soient trouvées à ce problème.



IMPÔTS FONCIERS / FACE AU BOOM IMMOBILIER : LA DGI DÉGAGE DE NOUVEAUX PLANS D'ACTION

Le secteur immobilier connaît un boom en Côte d'Ivoire alors que, paradoxalement, l'imposition est faible. C'est pour corriger une telle disparité que des inspecteurs et des experts de l'administration fiscale se retrouvent en atelier, depuis, hier, lundi 27 mai 2024, à Grand-Bassam. Cet atelier qui prendra fin, le 30 mai 2024, va permettre aux participants de faire des diagnostics en matière de taxation, d'administration et de gouvernance d'impôts. "Ces assises vont permettre de dégager des solutions et des plans d'actions ou des moyens pour permettre à l'impôt foncier d'être à la hauteur des richesses que possède le pays", a rappelé Madame Véronique Bamba, inspecteur général des Services fiscaux. Le directeur général des impôts, Ouattara Sié Abou, a en effet mis en place 5 thématiques afin de sortir des actions concrètes visant à un meilleur rendement de l'impôt foncier.



EXPLOITER AUJOURD'HUI SANS COMPROMETTRE DEMAIN : SIDI TOURÉ DÉFEND LE DÉVELOPPEMENT DURABLE AU SEAFOOD EXPO EURASIA EN TURQUIE

Du 15 au 17 mai 2024, le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, et président de la Conférence ministérielle sur la Coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT), Sidi Touré, a fait un plaidoyer en faveur du développement durable dans le domaine des ressources halieutiques à l'occasion du Seafood Expo Eurasia à Istanbul, en Turquie. Cette tribune a été l'occasion pour le ministre Sidi Tiémoko Touré de présenter le potentiel africain en termes de ressources halieutiques, mais également de faire un plaidoyer à la communauté internationale en faveur d'une forte plus-value au profit du continent africain, ainsi que du développement durable dans la filière.

Société ↪



HYPERTENSION ARTÉRIELLE : 9 MILLIONS DE PERSONNES IGNORENT LEUR STATUT, SELON LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ

La célébration officielle de la Journée mondiale de lutte contre l'hypertension artérielle en Côte d'Ivoire, le vendredi 17 mai 2024, à Abidjan-Treichville, a été l'occasion pour les autorités ivoiriennes et les

partenaires techniques et financiers d'appeler les populations à opter pour un mode de vie sain en vue de prévenir cette maladie et réduire les cas. Devenue un problème de santé publique en Côte d'Ivoire, environ 12 millions de personnes souffrent d'hypertension artérielle et 9 millions de personnes ignorent totalement leur statut, avec un taux de prévalence globale de 39,9%, chez les adultes âgés de 20 à 79 ans. Des chiffres qui inquiètent le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU.



DÉBUT DES ÉPREUVES ÉCRITES DU BEPC, HIER : LE SYSTÈME DE LA VIDÉO SURVEILLANCE RECONDUIT - MARIATOU KONÉ SE FÉLICITE DE LA DIMINUTION DU TAUX DE FRAUDE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a procédé, le lundi 27 mai 2024, au Lycée moderne de Cocody, au lancement des épreuves écrites du Brevet d'études du premier cycle (BEPC). La ministre s'est ensuite rendue au Lycée Sainte Marie de Cocody où est installé un méga centre de vidéosurveillance. En ce lieu, Pr Mariatou Koné s'est félicitée des résultats de ce dispositif de sécurité qui a permis, en quatre ans, de faire reculer la fraude et la tricherie. "La tricherie a diminué. Nos résultats reflètent maintenant la réalité. Nous avons installé des caméras dans les établissements qui sont sur l'ensemble du territoire national", a-t-elle fait savoir.



NOUVELLE CNI POUR LES ENFANTS DE 5 ANS RÉVOLUS : VOICI LES DOCUMENTS À FOURNIR

Se faire établir une carte nationale d'identité (CNI) dès l'âge de cinq (05) ans est possible en Côte d'Ivoire. Une loi l'autorise et la recommande. Il s'agit de la loi N°2019-566 du 26 juin 2019 instituant une Carte nationale d'identité biométrique format CEDEAO. Selon l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI), l'Ivoirien âgé de 5 ans au moins est concerné par l'établissement de la carte nationale d'Identité. Tout comme les nouveaux majeurs et les adultes, les enfants de 5 ans doivent présenter un certificat de nationalité datant de moins de deux ans, un extrait d'acte de naissance de moins de deux ans, une copie recto-verso de la pièce d'identité d'un parent et un timbre d'enrôlement de 5000 FCFA.



PROJET WURI / ESPACE CEDEAO : DONNER UN IDENTIFIANT À PLUS DE 100 MILLIONS DE PERSONNES

Un atelier sur la revue du Projet d'identification unique pour l'intégration régionale de l'inclusion en Afrique de l'Ouest (WURI) s'est tenu, il y a quelques jours, à Abidjan. Au cours de cet atelier, Marie Chantal Uwanyiligira, directrice pays de la Banque mondiale pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo a fait savoir que "la CEDEAO compte à peu près 330 millions de personnes, et parmi elles, 196 millions n'ont pas d'identifiant, ce qui veut dire qu'elles ne sont pas connues de leur Gouvernement. Le projet WURI a pour ambition de donner un identifiant à plus de 100 millions de personnes". Le ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a souligné, à l'ouverture des travaux, que la rencontre vise à faire le bilan de l'état d'avancement du projet WURI dans chaque pays concerné.



PA-PSGOUV / STAGE DANS UNE ENTREPRISE : LA COORDINATION GÉNÉRALE VISITE DES JEUNES

Dix (10) jeunes mis en stage, à travers l'Agence Emploi Jeunes (AEJ), à Cash Back, dans une entreprise de recouvrement de créance à Abidjan-Cocody, ont reçu la visite, le vendredi 24 mai 2024, de la Coordination générale du Projet d'Appui au Programme social du Gouvernement (PA-PSGOUV). Cette visite se situait dans le cadre du suivi des réalisations des différents projets inscrits dans le cadre du PA-PSGov. Les jeunes stagiaires ont en retour exprimé leur reconnaissance à l'État pour les actions menées. "Nous tenons à dire merci au Gouvernement pour tous les efforts en notre faveur", a déclaré Miss Sangaré Tokpa au nom des stagiaires.

Qualifiée pour la CAN U17, la Côte d'Ivoire en découdra avec le Burkina Faso en finale du tournoi de la zone UFOA-B, ce mardi 28 mai 2024, à University Stadium d'Accra. Les Éléphanteaux cadets ont battu le Nigeria en demi-finale de l'épreuve (1-0), le samedi 25 mai 2024, à Accra. Une victoire d'autant plus importante qu'elle qualifie directement la Côte d'Ivoire à la CAN 2025 des cadets. Le ministre délégué chargé des Sports et du cadre de Vie, Adjé Silas Metch, a offert des moyens de déplacement et des kits de supporters aux Ivoiriens résidents au Ghana sous la supervision du Comité national de soutien aux Éléphants (CNSE). Ce mardi, ils seront le douzième homme aux côtés des Éléphanteaux dans cette bataille entre voisins.



VU SUR LE NET

Economie 



AGRICULTURE : LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT EN MATIÈRE DE DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE RIZ AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR", CE MARDI 28 MAI

Le directeur général de l'Agence pour le Développement de la filière Riz (ADERIZ), Yacouba Dembélé, est l'invité, le mardi 28 mai 2024, de "Tout savoir sur" (TSS), une conférence de presse hebdomadaire du CIGG. Il partagera la politique de l'État de Côte d'Ivoire en matière de développement de la filière riz. Prévue à 15H00, au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), sis à la cité administrative à Abidjan-Plateau, cette tribune d'échanges et d'information est retransmise en direct sur les canaux digitaux du Gouvernement ivoirien. (Source : CIGG)

Société 



CONSEIL DES MINISTRES DU CAMES : ADAMA DIAWARA DISCUTE AVEC SES HOMOLOGUES DU MAROC ET DU CONGO SUR LES PROBLÈMES STRUCTURELS DE LEURS SYSTÈMES D'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Présent au Congo-Brazzaville où il prend part à la 41e session ordinaire du Conseil des ministres du CAMES, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, en marge de l'événement, a échangé avec ses homologues du Maroc et du Congo. Avec Abdellatif Miraoui, le ministre marocain de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de l'Innovation, le Professeur Adama Diawara a abordé les problèmes structurels de leurs systèmes d'enseignement supérieur. Ils ont donc décidé de se rencontrer prochainement au Maroc pour tisser des partenariats fructueux entre les universités ivoiriennes et marocaines. Le ministre Adama Diawara a par ailleurs témoigné sa gratitude à son homologue du Congo, Delphine Édith Emmanuel Adouki, pour le soutien de son pays dans l'accession de l'Ivoirien, le Professeur Konaté Souleymane, au poste de Secrétaire général du CAMES.



POLICE NATIONALE : 4 196 RECRUES, DONT 19 CONGOLAIS, PRÉSENTÉES AU DRAPEAU

Après une période de 3 mois de Formation commune de base (FCB), 4 196 recrues de la promotion 2023-2025 de la Police nationale, dont 19 congolais, ont été présentées au drapeau, ce lundi 27 mai 2024, à l'école de police d'Abidjan. Les recrues ivoiriennes au nombre de 4 177, dont 1 004 filles, sont composées de 2 270 éléments pour l'école de police d'Abidjan et 1 907 pour celle de Korhogo. Ce cérémonial militaire, présidé par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, s'est tenu en présence du chef d'état-major de l'Armée de terre, Chérif Ousmane, et du directeur général de la Police nationale, Youssouf Kouyaté. "Partout et en tout acte, ces jeunes ivoiriens et ces jeunes congolais auront le devoir de porter le drapeau avec honneur, dignité et intégrité, a déclaré Vagondo Diomandé. (Source : CIGG)

EXAMENS À GRAND TIRAGE : MARIATOU KONÉ SE FÉLICITE DE LA DIMINUTION DU TAUX DE LA FRAUDE

C'est reparti pour cinq jours de composition. Du lundi 27 mai au vendredi 31 mai 2024, ce sont 634 889 candidats, à savoir 324 956 filles et 309 933 garçons, qui composent dans les différentes épreuves écrites du Brevet d'étude du premier cycle (BEPC) et du Test d'orientation en seconde. Ce lundi 27 mai 2024, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a en effet lancé l'épreuve de Composition française au Lycée moderne de Cocody, où 750 candidats sont "au front" dans 26 salles. Professeuse Mariatou Koné s'est en outre satisfaite de la diminution du taux de la fraude lors de la session précédente des examens à grand tirage.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LE GOUVERNEMENT MULTIPLIE LES ACTIONS POUR ASSURER LA STABILITÉ DU PAYS

Dans la lutte contre le terrorisme, le Gouvernement ivoirien ne ménage aucun effort en se mettant sur plusieurs fronts, notamment militaire, économique, juridique et social. L'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILT) de Jacquenville a en effet accueilli l'exercice annuel Flintlock organisé par le commandement des opérations spéciales des États-Unis pour l'Afrique. L'objectif de cet exercice est de faire face aux menaces asymétriques sur le continent. 1 300 militaires issus des forces spéciales américaines, ivoiriennes et de plusieurs autres pays ont pris part à cette formation qui s'est déroulée, du 13 au 24 mai 2024. Dans le même temps, la Côte d'Ivoire renforce les capacités opérationnelles de son administration douanière sur la circulation des armes chimiques qui constituent des armes de destruction massive les plus utilisées. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



EN CORÉE DU SUD : UNE DÉLÉGATION DE LA HABG RENFORCE SES CAPACITÉS EN MATIÈRE DE RÉFORME ET DE GESTION DU SECTEUR PUBLIC

Une délégation de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) conduite par son secrétaire général, Oumar Doh Diamouténé, participe, du 27 mai au 8 juin 2024, à un programme de formation en Corée du Sud, intitulé "Capacity Building for public sector reforms and management in Côte d'Ivoire (2023-2025)". Ce programme initié par l'Agence coréenne de coopération internationale (KOICA) est dispensé par Korea University research and business foundation. Il vise à renforcer les compétences des cadres ivoiriens en matière de réformes et de gestion du secteur public pour lutter contre la corruption. La formation s'inscrit dans le cadre des initiatives bilatérales du programme de coopération entre la Côte d'Ivoire et la République de Corée, sous le leadership du président de la HABG, Épiphane Zoro Bi Ballo.

Société ↻

DES AUDITEURS AFRICAINS FORMÉS À ABIDJAN SUR LA LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ

Cette formation, axée sur la lutte contre les nouvelles formes de criminalité, telles que la cybercriminalité, le cyber harcèlement, l'exploitation sexuelle des enfants, les crimes économiques et la criminalité environnementale, regroupe 60 auditeurs issus de 12 pays africains. A l'ouverture des travaux, ce lundi 27 mai 2024, Mme Alexandra Heldt, directrice Afrique de l'Ouest de la Fondation Friedrich Naumann, a expliqué que la criminalité organisée inclut la traite des êtres humains, le trafic de migrants et de drogue, les biens illicites et de contrefaçon ainsi que le trafic de biens culturels, particulièrement alarmant. Mme Aissata Kouamé représentait le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des droits de l'Homme, M. Sansan Kambilé.



LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA POSENT LES JALONS D'UNE COOPÉRATION RENFORCÉE EN MATIÈRE DE SPORT

Le ministre délégué ivoirien auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, a été reçu en audience, vendredi 24 mai 2024, à Accra, par son homologue ghanéen de la Jeunesse et des Sports, Mustapha Ussif, pour poser les jalons d'une coopération renforcée en matière de sport. Selon une note d'information du Ministère ivoirien des Sports, cette visite du ministre Silas Metch à son homologue s'inscrivait dans le cadre de son séjour à Accra où se déroule le tournoi qualificatif de la Coupe d'Afrique des nations des cadets (CAN U17) pour la zone B de l'Union des fédérations ouest africaines (UFOA-B).



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale